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Ministro das Relações 
Institucionais apresen-
tou prioridades das áre-
as de educação, segu-
rança e meio ambiente

O ministro das Re-
lações Institucio-
nais, Alexandre 
Padilha, entregou 

nesta quarta-feira (12) uma 
nova lista de prioridades 
do governo ao presidente 
da Câmara dos Deputados, 
Hugo Motta (Republica-
nos-PB).

Na semana passada, Pa-
dilha e Fernando Haddad, 
ministro da Fazenda, apre-
sentaram uma lista de prio-
ridades na área econômica 
aos presidentes da Câmara e 
do Senado. O material apre-
sentado nesta quarta trata 
de projetos de áreas como 
segurança, empreendedo-
rismo, mudanças climáticas, 
ambiente digital, defesa da 
democracia e educação.

“Saio da reunião muito 
confiante. De novo, vamos 
criar um ambiente muito 
positivo para avançar nessa 
agenda econômica e social”, 

Padilha entrega nova lista de 
prioridades do governo à Câmara

prioridades do governo.
Dentre os projetos prio-

ritários, estão a proposta 
de emenda à Constituição 
(PEC) que trata sobre can-
didaturas de militares; o 
marco legal da inteligência 
artificial; o projeto que isen-
ta do imposto de renda (IR) 
quem recebe até R$ 5 mil 
mensais; e o Plano Nacional 
de Educação (PNE).

Pautas econômicas
Nos últimos dias, Haddad 

e Padilha apresentaram a 
Davi Alcolumbre (União-
-AP), presidente do Sena-
do, e Hugo Motta uma lista 
de pautas prioritárias para 
o governo no Congresso 
Nacional para os próximos 
dois anos. As agendas foram 
uma espécie de “visita de 
cortesia” para o início dos 
trabalhos do Legislativo em 
2025, que foram retomados 
na semana passada.

Além da reforma do Im-
posto de Renda, Haddad 
também definiu como prio-
ritárias a limitação dos su-
persalários e o projeto da 
reforma da Previdência dos 
militares. A regulamentação 
econômica das big techs, 
que ainda não foi apresen-
tada pelo governo, também 
integra a lista.

DIVULGAÇÃO

Alexandre Padilha, ministro das Relações Institucionais

afirmou o ministro.
Segundo Padilha, o pre-

sidente Hugo Motta não 

deu um prazo para a ins-
talação das comissões te-
máticas que devem avaliar 

os projetos. No entanto, a 
expectativa é de que fique 
para o final de fevereiro e o 

início de março. Na avalia-
ção de Padilha, o prazo não 
deve prejudicar a análise das 
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O Departamento Estadual de Trânsito do Amazonas (Detran-AM) iniciou, na manhã 
desta quarta-feira (12/02), a campanha ‘Volta às Aulas’. A ação visa orientar pais e es-
tudantes das redes pública e privada de ensino sobre segurança no trânsito. A Escola 
Estadual Ângelo Ramazzotti, localizada na Praça Nossa Senhora de Nazaré, s/n.°, no bairro 
Adrianópolis, foi a primeira instituição de ensino visitada pela equipe de educação. A 
ação acontecerá até o dia 21 de fevereiro, em escolas da capital amazonense.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO 

Os ministros Alexandre de Moraes e Cármen Lúcia, do Supremo Tribunal Federal 
(STF), acompanharam o entendimento de Gilmar Mendes contra recursos, enviados 
pela Defensoria Pública e pelo Ministério Público de São Paulo, a respeito do enten-
dimento da Corte para o porte de maconha.

O julgamento ocorre no plenário virtual e os magistrados têm até sexta-feira (14) 
para registrar os votos.

Editorial

Integrantes do Partido 
dos Trabalhadores (PT) ad-
mitem ceder a liderança do 
governo na Câmara para 
um partido da base. A 
avaliação é de que nomes 
mais próximos ao centro 
podem ajudar o gover-
no a ter menos dificul-
dade de interlocução e, 
consequentemente, mais 
tranquilidade para avan-
çar com prioridades no 
Congresso.

A saída de José Guima-

rães para ocupar interina-
mente a presidência do PT 
deve abrir espaço para o 
movimento. Sob reserva, 
petistas citam um incômo-
do do presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva (PT) com 
uma menção a Guimarães 
em áudios obtidos pela PF 
na investigação sobre su-
postos desvios de emen-
das no Ceará. O deputado 
nega envolvimento.

Atualmente, nomes mais 
à direita despontam como 

opção. Na bolsa de apos-
tas, aparecem os deputa-
dos Isnaldo Bulhões (MDB-
-AL), também cotado para 
a Secretaria de Relações 
Institucionais, na reforma 
ministerial, e o deputado 
Aguinaldo Ribeiro (PP-PB).

Anteriormente, o ex-mi-
nistro da Secom, Paulo 
Pimenta (PT-RS), também 
foi apontado como op-
ção. O nome, porém, tem 
perdido força justamente 
pelo entendimento de que 

é preciso expandir a influ-
ência do governo sobre os 
partidos da base.

Para auxiliares de Lula, o 
deputado Marcos Pereira 
(SP), presidente do Repu-
blicanos, seria uma boa 
opção. Marcos Pereira, no 
entanto, já sinalizou não 
estar disposto a entrar com 
os dois pés no governo.

“O governo não come-
çou bem o ano de 2025. 
Precisa ser feito ajuste ou 
alguns ajustes na gover-

nabilidade e na condução 
da pauta econômica”, dis-
se Pereira, em entrevista 
recente.

Não apenas o Republi-
canos, mas outras siglas 
da base, a exemplo do 
PSD de Gilberto Kassab e 
do PP, de Ciro Nogueira, 
têm feito críticas abertas 
ao governo, o que é visto 
como um alerta no Planal-
to para acomodar essas 
legendas em espaços mais 
significativos.

PT avalia ceder liderança do governo para partido da base

Conheça o Instituto Autismo de Parintins – Isadora Tupinambá 

Vem de Parintins esse belo 
exemplo de trabalho social 
humanizado e reconhecido, 
um verdadeiro modelo a 
ser seguido: uma fundação 
privada da Sociedade Civil, 
sem fins lucrativos, criada 
no dia 04 de maio de 2021, 
de caráter educacional, de 
Assistência Social e Cultural 
de pessoas com Transtorno 
do Espectro Autista (TEA) 
e suas comorbidades. Sua 
sede está localizada na rua 
Governador Leopoldo Neves, 
516 C1, Centro da cidade  
de Parintins. 

Pioneiro do Baixo Ama-
zonas, o Instituto Autismo 
de Parintins – Isadora Tupi-
nambá visa atender pessoas 
com Transtorno do Espectro 
Autista de famílias que resi-
dem na cidade de Parintins, 
com o propósito de incluir e 
promover a igualdade social, 
levando em consideração as 
famílias de baixa renda e que 
vivem em vários aspectos de 
vulnerabilidade. 

Lá proporcionam apoio 
concreto às famílias que se 
encontram desprovidas de 
assistência no que diz respei-
to aos atendimentos espe-
cializados e que necessitam 
de direcionamento após o 
recebimento do diagnóstico. 

Atualmente estão cadas-
tradas 813 famílias, mape-
adas em banco de dados, 

perfazendo 432 pessoas 
com laudo fechado e 380 
que continuam em processo  
de investigação. 

Diante da grande neces-
sidade, o Instituto passou a 
atender famílias dos municí-
pios próximos, tais como Bar-
reirinha, Cametá, Boa Vista do 
Ramos, Nhamundá, Maués, 
Juruti, Juruti Velho, Urucará, 
Terra Santa, Oriximiná, San-
tarém e Manaus. 

O IAPIN procura também 
promover ações com o ob-
jetivo de elaborar, promover, 
apoiar, participar e incentivar 
a realização de projetos de 
cunho social para divulgação 
e esclarecimento à população 
através de oficinas, rodas de 
conversa, campanhas de sen-
sibilização nas redes sociais 
e mídia dentre outras ativi-
dades, relacionados ao TEA.

Atualmente ele é presidido 
por Bruna Cristina Pimentel 
Teixeira, mãe da pequena Isa-
dora Tupinambá, inspiradora 
desse belo exemplo, e como 
gestora e vice-presidente a 
professora Cintia Rodrigues 
dos Santos, tendo como pa-
drinho no âmbito estadual o 
governador Wilson Lima, e na 
esfera municipal o vereador 
Babá Tupinambá.

O Instituto possui uma 
equipe multiprofissional 
perfazendo um total de 26 
profissionais graduados e 

qualificados para atender às 
necessidades dos usuários e 
suas famílias. 

O novo espaço contem 28 
salas para atendimentos es-
pecializados em Fonoaudio-
logia, Nutrição, Pedagógico, 
Psicologia, Fisioterapia, Edu-
cação Física Adaptada, Assis-
tência Social, Artes Visuais, 
Telemedicina, Enfermagem, 
Sala de Odontologia, Labora-
tório de Informática, Brinque-
doteca, quadra de práticas 
esportivas, Sala de Farmácia, 
Auditório, Consultório de Psi-
quiatria, Sala de Triagem e 
Sala de AVDS.

Enfim, um espaço amplia-
do, humanizado, projetado 
de acordo com os espectros 
do Autismo, e respeitando a 
singularidade de cada criança 
e adolescente.

Por fim, a equipe do Pro-
grama Sefaz em Ação teve 
a oportunidade e a felicida-
de de conhecer cada canti-
nho do Instituto no final do 
ano passado: um verdadei-
ro Centro Psicossocial capaz 
de oferecer atendimentos 
de qualidade, com equipes 
humanizadas e dispostas a 
atender com competência 
e dinamismo, contribuindo 
para a melhoria da qualidade 
de vida das pessoas, além de 
promover a conscientização 
e o respeito, gerando mu-
danças positivas para todos.

Augusto Cecílio
Auditor fiscal e professor Advogado, sociólogo e cientista político

Carlos Santiago

As perguntas da Vitória e da Maria  
 Vidas cheias de alegria, 

de amor, de felicidade, de 
sonhos, de curiosidades e de 
inteligências que entraram 
em minha casa, na última 
semana. As gargalhadas bro-
tavam nos dias e nas noi-
tes, muitas histórias foram 
contadas, muitas perguntas 
lançadas, várias brincadeiras 
e conversas sobre as des-
cobertas da vida e uma in-
teração saudável entre ser 
humano e a natureza. E os 
celulares foram esquecidos.

Nada de tristeza. Nada de 
ficar o dia todo gastando a 
saúde trabalhando e lendo 
notícias negativas envolven-
do os poderes e os podero-
sos da República brasileira. 
Até abandonei as minhas 
crônicas, e toda a rotina foi 
desfeita, porque os dias fi-
caram mais lindos, o sol e a 
chuva eram saudados com a 
mesma esperança e alegria.

As minhas sobrinhas Vitó-
ria e Maria resolveram passar 
alguns dias de férias aqui 
em casa, comigo e com a 
tia delas, além da nossa ca-
chorrinha Minie, das árvores 
e dos pássaros tão presentes 
em nosso quintal. Novida-
de, inclusive, para meninas 
que não se conheciam, pois 
moram em municípios di-
ferentes, mas percebi que 
os gostos pela comida, pela 
leitura e a forma de olharem 
a vida são similares.

A Vitória Rafael tem 11 

anos, evangélica, nasceu e 
mora em Manaus; a Maria 
Clara tem 10 anos, católica, 
nasceu em Parintins e mora 
em Boa Vista do Ramos/
AM. Conversavam sobre os 
conteúdos de livros infanto-
juvenis, cada uma com sua 
interpretação; adoravam 
comprar cadernos, estojos 
escolares e canetas colori-
das; comer peixes e tomar 
banho de rio eram suas pre-
ferências; e amavam estar 
com os animais.

Assuntos que a Vitória não 
sabia, a Maria ensinava ou 
explicava com sorriso no ros-
to; palavras em inglês que a 
Maria não dominava, a Vitó-
ria esclarecia com delicadeza. 
Dividiam suas roupas, seus 
bottons e o amor do tio e da 
tia. Os celulares ficaram em se-
gundo plano. Pareciam duas 
pessoas que já se conheciam 
e se respeitavam há séculos. 

Com o passar dos dias, 
algumas perguntas eram 
feitas diariamente por elas. 
Depois de saber por mim o 
que é um sociólogo, a Vitória 
perguntou sobre a pobreza 
das crianças que pedem es-
molas nas ruas de Manaus. 
Maria Clara queria saber do 
trabalho do professor, do 
advogado e do médico ve-
terinário. Gostaria de na fase 
adulta estudar alguma coisa 
que cuidasse dos animais.

Não faltaram perguntas 
sobre a importância de es-

tudar, da responsabilidade 
dos pais na criação dos fi-
lhos para o mundo, sobre as 
mães que criam seus filhos 
sozinhas e da influência da 
internet e da escola na for-
mação das novas gerações 
Z e Beta. Eu aprendi muito 
com elas, porque prefiro um 
convívio verdadeiro e cheio 
de bondade, mas as crianças 
não decidem nada, o mundo 
é decidido pelos adultos.  
Que Pena!

Não gostaria de ter que ex-
plicar a elas sobre a pobreza, o 
abandono dos animais e nem 
informar das dificuldades so-
ciais e profissionais da mulher 
em nossa sociedade. Porém, 
diante das indagações tive-
mos (eu e a tia delas) que 
responder. Um dia, talvez, 
não será mais necessário falar 
e responder perguntas sobre 
pobreza e outros temas nada 
gratificantes para o Brasil. 

Isso leva também a uma 
reflexão: crianças perguntam 
mais sobre o sentido das 
coisas do mundo, enquanto 
os adultos movem o mundo 
sem perguntas. 

Agora, peço humildemen-
te permissão aos leitores 
para dizer às minhas so-
brinhas Vitória e Maria: um 
grande abraço do titio e da 
titia, amamos vocês. Espero 
que cresçam num país bem 
melhor para viver. Até às 
próximas férias! Ah! A Minie 
mandou também um cheiro.

ZARA PUBLICIDADE LTDA
CNPJ 43.801.639/0001-89

Av. Djalma Batista,170 - Sala 18 - Parque 10 de Novembro
CEP. 69055-38 - Manaus-Amazonas
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Cidades

Com os novos chama-
mentos, serão mais de 
2,8 mil aprovados ocu-
pando as vagas pre-
vistas nos certames 
realizados em 2022

O governador Wil-
son Lima anunciou, 
nesta quarta-feira 
(12/02), a convoca-

ção de mais de mil novos 
aprovados nos concursos 
públicos das Forças de Se-
gurança, realizados em 2022, 
como parte dos investimen-
tos do programa Amazonas 
Mais Seguro. Com o novo 
chamamento, o Governo do 
Amazonas chega a 2,8 mil 
convocados desses concur-
sos, ultrapassando o quanti-
tativo de 2,4 mil vagas previs-
tas, inicialmente, nos editais.

“O impacto que esperamos 
(com as novas convocações) 
é uma agilidade nos servi-
ços, uma pronta-resposta à 
população no momento em 
que ela necessita e o aumento 
do efetivo no interior do es-
tado, sobretudo nas regiões 
de fronteira e nos municípios, 
onde há uma influência prin-
cipalmente do rio Solimões. 
Vamos ter impacto na redução 
de homicídio, roubos e furtos, 
enfim, um ganho significati-
vo”, afirmou Wilson Lima.

Os novos mil convocados 
fazem parte do grupo que 
participou dos certames rea-
lizados, em 2022, para vagas 
na Secretaria de Segurança 
Pública (SSP-AM), Polícia Civil 
(PC-AM), Departamento Esta-

Convocação de mais de mil novos aprovados nos concursos públicos das Forças de Segurança

Governador Wilson Lima anuncia nova 
convocação de mais de mil aprovados 
em concursos das Forças de Segurança

dual de Trânsito do Amazonas 
(Detran-AM), Polícia Militar 
(PM-AM) e Corpo de Bom-
beiros (CBMAM).

Em março, 264 convocados 
assumem os cargos. São eles: 
63 aprovados para a Polícia Ci-
vil, entre delegados, escrivães, 
investigadores e peritos; 36 
aprovados para a SSP-AM, en-
tre técnicos de nível superior 
e assistentes operacionais; 38 
aprovados para o Detran-AM, 
em substituição de convoca-
dos anteriores que desisti-
ram dos cargos. Também em 
março, 127 alunos oficiais da 
Polícia Militar, entre oficiais e 

Segurança Pública do Estado.
Desde 2019, o Governo do 

Amazonas, sob a gestão de 
Wilson Lima, já investiu cerca 
de R$ 1,16 bilhão em segu-
rança pública, reforçando o 
combate à criminalidade e 
modernização das forças de 
segurança, entre investimen-
to em pessoal, estrutura física, 
armamentos, equipamentos e 
novas tecnologias.

A mais recente entrega de 
equipamentos, avaliada em 
R$ 7 milhões, incluiu 320 
fuzis para as polícias Civil e 
Militar, além de tecnologias 
para o Centro Integrado de 
Operações de Segurança 
(Ciops). As ações abrangem 
também a criação de pro-
gramas estratégicos como 
RecuperaFone e a incorpo-
ração de novos policiais.

Resultados
Em 2024, as forças de se-

gurança do Amazonas obti-
veram resultados importantes 
no combate à criminalidade. A 
apreensão de drogas atingiu 
um recorde, com mais de 43 
toneladas de entorpecentes, 
representando cerca de 70% 
de toda a droga apreendida 
na Região Norte.

Outro dado relevante foi o 
aumento de 11% nas apre-
ensões de armas, com 1.500 
unidades retiradas de circu-
lação, de acordo com dados 
da SSP-AM. Os investimentos 
também resultaram em uma 
redução de 29% no número 
de roubos de veículos em 
2024, conforme dados do 
Centro Integrado de Estatís-
ticas de Segurança Pública 
(Ciesp), em comparação com 
o ano anterior.

oficiais de saúde, iniciando o 
curso de formação.

A entrega da documenta-
ção dos convocados da SSP-
-AM, Polícia Civil e Polícia 
Militar, que assumem em 
março, começará a ser feita 
na segunda-feira (17/02). E 
no caso do Detran-AM, os 
convocados já iniciaram a en-
trega dos documentos.

Chamamento em maio
Em maio, os 500 aprovados 

em cadastro de reserva para 
o cargo de soldado da Polícia 
Militar e os 210 aprovados 
para o cargo de bombeiro 

militar, que completam o nú-
mero de vagas previstas no 
edital, realizam a entrega de 
documentação e iniciam os 
cursos de formação no mês 
de junho.

Também em maio acontece 
a entrega de documentação 
de outros 63 aprovados para 
cargos da Polícia Civil, en-
tre delegados, escrivães, in-
vestigadores e peritos; e 36 
aprovados da SSP-AM, entre 
os cargos de técnico de nível 
superior e assistente opera-
cional, que assumem a partir 
de junho.

O primeiro chamamento 

dos aprovados no concurso 
de 2022 foi realizado em 2023, 
quando foram convocados 
1.121 soldados da Polícia Mi-
litar, 253 soldados do Corpo 
de Bombeiros, 172 aprovados 
para a Polícia Civil, 145 apro-
vados para o Detran-AM e 39 
para a SSP-AM.

Investimentos
Para os novos chamamen-

tos, que assumem em março e 
junho, o Governo do Amazo-
nas vai investir mais de R$ 75 
milhões em 2025, sendo mais 
uma etapa de execução da 
política de fortalecimento da 
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Sefaz-AM divulga lista de 
ganhadores em sorteio mensal

Inscrições abertas para o Provão Eletrônico 
2025 da Secretaria de Educação 

O primeiro sorteio mensal da 
Campanha Nota Fiscal Ama-
zonense de 2025 foi realizado 
nesta quarta-feira (12/02), pre-
miando cidadãos e entidades 
sociais. No total, foram distri-
buídos R$ 105 mil em prêmios, 
com valores entre R$ 5 mil e R$ 
20 mil para os ganhadores e 
entre R$ 2 mil e R$ 8 mil para 
as instituições beneficentes es-
colhidas pelos vencedores.

Na Campanha do Governo do 
Amazonas, gerenciada pela Se-
cretaria de Estado da Fazenda 
(Sefaz-AM), mais de 311 mil 
pessoas concorreram no sorteio 
com bilhetes gerados automa-
ticamente a partir das compras 
realizadas com CPF na nota 
fiscal. A transmissão do sorteio 
aconteceu ao vivo pelo Sistema 
Encontro das Águas (Canal 2.1 
e FM 97,7).

Os ganhadores do sorteio de 
fevereiro foram Celia Regina do 
Monte Agra Carneiro com o 
prêmio de R$ 20 mil; Rosseane 
Fonseca Binda e Roseane Paiva 
Ribeiro ganharam R$ 10 mil 
cada uma;

E os contemplados com os 

A Secretaria de Estado de 
Educação e Desporto Esco-
lar está com as inscrições 
abertas para a realização do 
Exame Supletivo Eletrônico 
(Provão Eletrônico) da Edu-
cação de Jovens e Adultos 
(EJA), na Escola de Educação 
Profissional e Tecnológica 
Aníbal Beça, na zona les-
te. Os interessados têm até 
o dia 14 de fevereiro para 
realizar suas inscrições, por 
meio do site examesupletivo.
seduc.am.gov.br, segundo a 
disponibilidade do número 
de vagas.

O provão é voltado para 
pessoas que desejam con-
cluir o Ensino Fundamental 
e o Ensino Médio. As pro-
vas deverão ser aplicadas no 
período de 17 de fevereiro 
a 30 de maio. O exame é 
direcionado especificamen-
te para aqueles estudantes 
que buscam a regularização 
dos estudos ou o certificado 
de conclusão do ensino da 
educação básica.

A gerente da Gerência do 
Atendimento Educacional 
Específico e da Diversida-
de (Gaeed), Kátia Mendes, 

prêmios de R$ 5 mil foram: 
Risomar Lomas e Lomas, Paola 
de Andrade Cossetin, Cleber 
Herculano Sobreira Junior, 
Darliane Santos Patonja, Joab 
de Souza Emiliano, Alecsandro 
Costa dos Santos e Stefanny 
Ribeiro dos Santos.

As entidades sociais indicadas 
pelos ganhadores no ato de seu 
cadastro na Campanha também 
foram beneficiadas: Lar Batista 
Janell Doyle – Manaus foi con-
templado com R$ 8 mil; a As-
sociação Missionária de Apoio e 

incentivou as pessoas que 
querem concluir o Ensino 
Fundamental e o Ensino Mé-
dio pelo Provão Eletrônico.

“Você que está procurando 
terminar o Ensino Funda-
mental ou o Ensino Médio 
para melhoria no mercado 
de trabalho e para a busca 
de um emprego, esse exame 
é a oportunidade certa para 
você concluir os seus estu-
dos”, destacou a gerente.

Sobre o provão
O candidato do Ensino Fun-

damental ou Ensino Médio 
realizará a prova na Esco-
la de Educação Profissional 
e Tecnológica Aníbal Beça, 
localizada na avenida Au-
taz Mirim (Grande Circular), 
Novo Aleixo, durante os tur-
nos matutino, vespertino e 
noturno. 

A modalidade permite que 
os candidatos agendem até 
quatro componentes cur-
riculares por turno (quatro 
pela manhã, quatro à tarde 
e quatro à noite) no mesmo 
dia, ou nos dias posteriores 
conforme o número de vagas. 
Para o Ensino Fundamental, 

Resgate (AMAR) com R$ 4 mil; e 
o Abrigo Moacyr Alves – Núcleo 
de Amparo Social Tomás de 
Aquino – Manaus com R$ 4 mil.

As instituições Casa da Criança 
– Manaus; Associação de Capa-
citação, Emprego e Renda Pes-
soas com Deficiência do Ama-
zonas (Acerpam); a instituição 
Obras Social Nossa Senhora da 
Glória – Fazenda da Esperança; 
e a Associação Amigos dos Au-
tistas do Amazonas (AMA) vão 
receber uma premiação no valor 
de R$ 2 mil cada. 

são oito componentes curricu-
lares, e para o Ensino Médio são 
12 componentes curriculares.

Os candidatos que forem 
aprovados em todos os com-
ponentes curriculares devem 
solicitar o certificado através 
do email gaeed@educacao.
am.gov.br, necessitando en-
viar alguns documentos, 
como a cópia da identidade, 
CPF e Comprovante de Re-
sidência, ou podem ir pre-
sencialmente na Gerência de 
Atendimento Educacional Es-
pecífico e da Diversidade (GA-
EED), na sede da Secretaria de 
Educação e Desporto Escolar.

CAMPANHA NOTA FISCAL AMAZONENSEEXAME SUPLETIVO ELETRÔNICO

No total foram sorteados R$ 105 mil em prêmios

Vagas são para as aplicações na 
Escola de Educação Profissional e 
Tecnológica Aníbal Beça

DIVULGAÇÃO
DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO



Operação prende suspeitos de integrar 
grupo envolvido em roubos de celular

A Secretaria de Seguran-
ça Pública do Amazo-
nas (SSP-AM) e a Polícia 
Civil do Amazonas (PC-

-AM), por meio do Núcleo de 
Investigação e Recuperação de 
Celulares (NIRC), deflagraram, 
na manhã desta quarta-feira 
(12/02), a operação Recupera-

Fone 01. A ação teve como 
objetivo desarticular um grupo 
criminoso envolvido em roubos 
de celulares em Manaus.

Durante a operação, realiza-
da de forma conjunta com as 
equipes da Coordenadoria de 
Operações e Recursos Especiais 
(Core) e do Núcleo de Repressão 
a Roubos no Transporte Coletivo 
e Rotas do Polo Industrial (Nurcc), 
um dos alvos, Alan da Silva, 24, 
foi preso na zona norte. Confor-
me as investigações, o suspeito 
utilizava a motocicleta do próprio 
pai para praticar os roubos.

“Prendemos esse indivíduo 
chamado Alan em sua residência, 

Eles são suspeitos 
de serem autores 
de diversos de rou-
bos registrados em 
Manaus

ele estava com celulares e dinhei-
ro, fruto dos roubos que vem 
praticando na cidade. Com ele 
também tem um casal, Douglas 
e Sabrina, eles estão foragidos, 
mas seguimos com as buscas 
para encontrá-los” disse o diretor 
do Nirc, delegado Bruno Hitotuzi.

Outros alvos
A operação tinha, no total, qua-

tro alvos suspeitos de integrar 
o grupo criminoso. O delegado 
Bruno Hitotuzi explicou que um 
segundo homem, identificado 
como Victor Leandro, 24, foi pre-
so no aeroporto de Curitiba pela 
Polícia Federal (PF), por meio do 

Um dos alvos, Alan da Silva, 24, foi preso 
na zona norte. Conforme as investiga-
ções, o suspeito utilizava a motocicleta 
do próprio pai para praticar os roubos

mandado de prisão solicitado 
pelos investigadores do núcleo. 
A prisão foi registrada no dia 6 
de fevereiro.

“O pedido de prisão do Vic-
tor foi feito aqui no Amazo-
nas. Estamos em contato com 
a Polícia Federal para realizar o 
interrogatório desse indivíduo, 
que está neste momento preso 
lá em Curitiba” disse o diretor 
do núcleo.

Foragidos
Além da dupla, o casal Sabrina 

Santos Soares Leite e Douglas Pi-
menta da Silva. Os suspeitos que 
estão com mandado de prisão 

em aberto seguem foragidos. 
Informações que possam auxi-
liar as Forças de Segurança na 
localização e prisão dos suspeitos 
podem ser repassadas por meio 
do Disque Denúncia da SSP-AM, 
o 181. O nome será mantido em 
total sigilo.

Investigação
Essa foi a primeira operação 

realizada pelo Núcleo de Inves-
tigação e Recuperação de Celu-
lares (Nirc) em 2025. O delegado 
Bruno Hitotuzi ressaltou que esse 
é um trabalho que está apenas 
começando e outras operações 
serão realizadas durante o ano.

“É a primeira operação do Nirc 

de 2025, nós vamos fazer diver-
sas. Para a população, eu digo 
que podem confiar no nosso 
trabalho, nós estamos a todo 
vapor para combater os roubos 
e furtos de celulares e, também, 
a receptação comercial desses 
aparelhos” explicou.

Material apreendido
Ao todo, nove celulares fo-

ram localizados e apreendidos 
na casa dos suspeitos, além de 
R$ 4 mil em espécie e uma 
motocicleta. A moto, segundo 
as investigações, pertencia ao pai 
de Alan, que o suspeito utilizava 
para a prática criminosa.

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Polícia Federal deflagra operação contra 
ameaças ao presidente da República

DIVULGAÇÃO

A Polícia Federal deflagrou, 
na manhã desta quarta-feira 
(12/2), uma operação para in-
vestigar e coibir ameaças contra 
a vida do Presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva.

As investigações identifica-
ram que um indivíduo reali-
zou postagens em redes sociais 
contendo ameaças de atentado 

BELÉM/PA

contra o Presidente durante sua 
visita à cidade de Belém/PA.

Diante da gravidade dos 
fatos, a PF representou jun-
to à Justiça Federal no Pará 
por medidas judiciais contra 
o suspeito. Foi cumprido um 
mandado de busca e apre-
ensão, além da imposição de 
medidas cautelares, incluindo o 

uso de tornozeleira eletrônica 
e a proibição de aproximação 
do investigado a locais onde 
a autoridade estiver presente.

O suspeito foi ouvido e sub-
metido à colocação da torno-
zeleira eletrônica. As investiga-
ções seguem em andamento 
para esclarecer todos os deta-
lhes do caso.

Foi cumprido um mandado de busca e apreensão em Belém/PA

Usou da aproximação com a família 
para abusar sexualmente de criança

DIVULGAÇÃO

A Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM), por meio da Delega-
cia Especializada em Proteção 
à Criança e ao Adolescente 
(Depca), cumpriu, na terça-feira 
(11/02), mandado de prisão 
preventiva de um homem, 24, 
por estupro de vulnerável contra 
uma criança de 11 anos. A prisão 
foi efetuada no bairro Flores, 
zona norte.

Conforme a delegada Debo-
rah Ponce de Leão, adjunta da 
Depca, as investigações inicia-
ram a partir da denúncia da 
genitora da vítima, quando ela 
compareceu à unidade espe-
cializada e contou que sua filha 
teria sido abusada sexualmente 
pelo autor.

“Em depoimento especial da 
vítima, a criança contou que o 
homem usava da manipulação, 
a obrigando a praticar os atos 
sexuais, sendo agressivo com 
ela. Ele costumava levantar a 
mão para ela, a agredindo fisica-
mente e a ameaçando, dizendo 
que, se ela falasse alguma coisa, 
algo iria acontecer com ela”, 
disse a delegada.

Segundo a delegada, o autor 
era uma pessoa próxima à família 

materna da vítima e estava hos-
pedado na casa dela, uma vez 
que ele não mora em Manaus. 
Ele se aproveitou da proximida-
de para praticar o crime, desde 
outubro de 2024.

“A mãe não estava desconfia-
da de nada, ela acreditava que a 
criança estava segura dentro de 
casa, todavia, o indivíduo abusa-
va sexualmente da vítima toda 
vez que a responsável saía para 
trabalhar. A genitora percebeu 

uma mudança de comporta-
mento da filha e, ao conversar 
com ela, a criança relatou o 
que estava acontecendo”, falou 
a delegada.

Conforme a delegada, assim 
que tomou conhecimento do 
caso, a responsável levou a crian-
ça até a Depca para denunciar o 
autor. A partir disso, foram colhi-
dos todos os elementos neces-
sários para que fosse solicitada 
a prisão preventiva do homem.

O indivíduo estava hospedado na casa da vítima e se aproveitou dos 
momentos em que a mãe dela não estava no local para praticar o crime

HOMEM PRESO NA ZONA NORTE

RecuperaFone



Política

Pesquisa depende 
do aval do Ibama; 
Lula diz que Petro-
bras é responsável 
e experiente para a 
exploração de petró-
leo na região

Conforme o presi-
dente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT), 
nesta ou na próxima 

semana, será realizada uma 
reunião entre a Casa Civil e o 
Instituto Brasileiro do Meio 
Ambiente e dos Recursos 
Naturais Renováveis (Iba-
ma) para viabilizar uma au-
torização para a Petrobras 
fazer pesquisas na Margem 
Equatorial no Amapá. Os es-
tudos na área demorariam, 
em média, dois anos para 
serem concluídos.

A Margem Equatorial é 
uma região que engloba as 
zonas marítimas da costa 
do Brasil, Guiana, Suriname 
e outros países da América 
do Sul. A área é rica em pe-
tróleo e gás natural, o que 
a deixa na mira de grandes 
empresas petrolíferas.

“Talvez essa semana ainda 
vá ter uma reunião da Casa 
Civil com o Ibama e nós 
precisamos autorizar que a 
Petrobras faça pesquisa [na 
Margem Equatorial]. É isso 
que queremos. Se depois 
vamos explorar é outra dis-
cussão. O que não dá é ficar 
nesse lenga-lenga. O Ibama 
é um órgão do governo, 
parecendo que é um órgão 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva em entrevista nesta quarta-feira (12)

O “lenga-lenga” da exploração de 
petróleo na Margem Equatorial

contra o governo”, afirmou 
em entrevista a Rádio Di-
ário FM, de Macapá, nesta 
quarta-feira (12).

A exploração em questão, 
que depende do aval do 
Ibama, autorizaria a perfu-
ração de poços para avaliar 
a viabilidade econômica da 
extração de petróleo na Mar-
gem Equatorial. O tempo 
previsto é de dois anos para 
a avaliação do reservatório.

Em 2023, o governo es-
timou que seria possível 
extrair 10 bilhões de bar-

ris de petróleo na Foz do 
Amazonas, área na Margem 
Equatorial. No entanto, o 
Ibama negou autorização 
para atividades petrolíferas 
na região. Após a rejeição, foi 
iniciada uma batalha política 
e ambiental sobre o tema.

Neste ano, segundo apu-
ração do analista Caio Jun-
queira, da CNN, houve uma 
ação intensa do Planalto para 
a concessão da licença de ex-
ploração naquela região da 
Margem Equatorial. A expec-
tativa é resolver a questão 

quanto antes, evitando que 
o tema respingue na COP30, 
que ocorre em novembro 
deste ano, em Belém (PA).

O ministro de Minas e Ener-
gia do Brasil, Alexandre Silvei-
ra, afirmou que as exigências 
do Ibama, para a exploração 
na Margem Equatorial, foram 
atendidas e agora espera-se 
que a licença seja fornecida 
em breve.

Nesta quarta-feira, Lula 
disse que a Petrobras é res-
ponsável e experiente para 
a exploração de petróleo na 

região, e que a empresa cum-
priria “todos os ritos” para 
evitar danos ambientais.

“Nós temos que pesquisar, 
ver se tem petróleo, ver a 
quantidade de petróleo. Por-
que, muitas vezes, você cava 
um buraco de 2 mil metros 
de profundidade e você não 
encontra o que imaginava 
encontrar”, ressaltou o pre-
sidente nesta manhã.

Procurado, o Ibama ain-
da não se manifestou so-
bre o assunto. O espaço  
segue aberto.

   Manaus, quinta-feira 13 de fevereiro de 20256
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Dr. George Lins assegura transporte aéreo 
para trabalhadores de Carauari até 2026

Rodrigo Guedes denuncia aumento de 
12,32% na conta de água dos manauaras

Em discurso na Assembleia 
Legislativa do Amazonas (Ale-
am) nesta quarta-feira (12/2), 
o deputado estadual Dr. Geor-
ge Lins (União Brasil) destacou 
o sucesso obtido em recente 
audiência realizada em Brasí-
lia com a Petrobras. Ao lado 
do deputado federal Átila Lins 
(PSD-AM), ele garantiu a con-
tinuidade do transporte aéreo 
para trabalhadores da Petrobras 
que atuam em Urucu e residem 
em Carauari até maio de 2026.

A audiência, articulada pelo 
senador Omar Aziz (PSD-AM), 
contou também com a pre-
sença do prefeito de Carauari, 
José Airton Siqueira, do asses-
sor jurídico Neto Siqueira e 
do assessor da presidência da 
estatal, Giles Azevedo.

Segundo Dr. George, a de-
cisão beneficia diretamente 
cerca de 700 trabalhadores e 
suas famílias, afastando o risco 
de interrupção no transporte 
aéreo, essencial para a econo-
mia local.

Conforme o parlamentar, 
havia preocupação de que a 
Petrobras alterasse o mode-
lo da aeronave utilizada na 
rota, o que demandaria uma 
ampliação do aeródromo e 
poderia impactar centenas de 
famílias. No entanto, ficou as-
segurado que a aeronave ATR-

O vereador Rodrigo Gue-
des (Progressistas) levou, 
nesta quarta-feira (12 de 
fevereiro), ao plenário da 
Câmara Municipal de Ma-
naus (CMM), a denúncia 
que indica a autorização, 
por parte da Prefeitura, de 
um aumento de 12,32% 
nas contas de água desde 
o início de janeiro.

Segundo o levantamento 
feito por Guedes, a Pre-
feitura de Manaus não 
publicou nenhuma deter-
minação no Diário Oficial 
do Município (DOM) auto-
rizando o aumento. Além 
disso, o parlamentar des-
tacou que a concessionária 
que fornece o serviço na 
cidade, a Águas de Manaus, 
não realizou nenhum anún-
cio ou publicidade para 
os consumidores tomarem 
ciência de que o aumento 
ocorreria em janeiro deste 
ano, ferindo o Código de 
Defesa do Consumidor.

Para o vereador, o consu-
mo de água dos manauaras 
foi elevado sem nenhuma 
transparência dos órgãos 
responsáveis e, por isso, 
Guedes afirmou que irá re-
correr ao Ministério Públi-
co do Amazonas (MPAM) 
e à Defensoria Pública do 
Amazonas (DPE) para pedir 

42 continuará operando até 
2026, garantindo estabilidade  
aos trabalhadores.

Estudo técnico e infraes-
trutura

Outro ponto destacado pelo 
deputado foi o compromisso 
da Petrobras em fazer um es-
tudo técnico para avaliar quais 
aeronaves poderão operar fu-
turamente no aeródromo de 
Carauari, priorizando seguran-
ça e eficiência.

Além disso, a estatal buscará 
apoio do Ministério de Portos e 
Aeroportos e da Casa Civil para 
viabilizar as adequações neces-
sárias na pista do aeroporto, 
garantindo uma infraestrutura 

pela suspensão do reajus-
te, além de realizar uma 
ação popular na justiça 
para denunciar a falta de 
transparência.

Já na Câmara Municipal, 
o vereador apresentou um 
requerimento solicitando 
a convocação do Diretor-
-Presidente da Ageman, El-
son Andrade, para serem 
prestados esclarecimentos 
sobre o aumento de 12,32% 
na tarifa de água.

“Isso foi uma ‘marretada’ 
na cabeça do cidadão ma-
nauara às escuras e sem 
nenhuma transparência. A 

aérea segura e eficiente para 
a cidade.

“Essa foi uma conquista im-
portante para os trabalhadores. 
Estamos falando de 700 famí-
lias que dependem dessa co-
nexão para sua sobrevivência. 
Conseguimos garantir que não 
haverá prejuízo a elas”, afirmou 
o parlamentar.

Dr. George também destacou 
que havia o risco de a Petro-
bras substituir o ATR-42 pelo 
ATR-72, o que exigiria desapro-
priação de moradias, causando 
um impacto significativo para 
a população local. “Esse risco 
foi descartado. O contrato foi 
aditado e o ATR-42 continuará 
operando até maio de 2026”.  

Prefeitura de Manaus auto-
rizou a Águas de Manaus a 
aumentar a conta de água 
em 12,32% e eu irei ingres-
sar na Justiça pedindo a 
suspensão desse reajuste”, 
disse o vereador.

“Também quero saber 
como eles determinaram 
esse percentual de 12,32%, 
já que o IPCA, INPC e o IGPM 
não chegam perto desse 
percentual. Não podemos 
aceitar que Manaus tenha 
a tarifa de água mais cara 
do país e deixe ainda mais 
sofrida a vida do cidadão”, 
completou Guedes.

ALEAMAUMENTO DA TARIFA DE ÁGUA

Deputado estadual Dr. George Lins (União Brasil) Vereador garantiu que irá acionar o MP e também a Defensoria 
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Deputado 
Adjuto Afonso 
destaca selo 
de educação 
conquistado 
por Tapauá

SELO DE EDUCAÇÃO

Durante o Grande Expediente 
desta quarta-feira (12/2), o de-
putado Adjuto Afonso (União 
Brasil), 1º vice-presidente da 
Casa, usou a tribuna do plená-
rio Ruy Araújo, da Assembleia 
Legislativa do Amazonas (Ale-
am), para destacar a conquista 
Selo Ouro no “Selo Nacional 
Compromisso com a Alfabeti-
zação 2024” conquistado pelo 
município de Tapauá (a 565 qui-
lômetros de Manaus).

A premiação é concedida pelo 
Ministério da Educação (MEC) e 
avaliou mais de 4.500 municípios 
em critérios como implementa-
ção de políticas públicas, estraté-
gias pedagógicas e os resultados 
alcançados na alfabetização.

A cerimônia de entrega ocor-
reu na última segunda-feira 
(10/02) em Brasília, com a pre-
sença do presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT), onde o prefeito 
Gamaliel Andrade (União Brasil) 
recebeu a honraria em nome 
da cidade.

“Sabemos o quanto é difí-
cil fazer educação em nosso 
estado por toda a dificuldade 
geográfica e de logística que 
temos. Venho aqui para pa-
rabenizar o prefeito Gamaliel 
que faz um belíssimo trabalho 
naquele município junto com a 
secretária de educação Arlinda 
Marta. É motivo de muita alegria 
ver uma escola da nossa região 
recebendo uma premiação tão 
relevante como essa. Deixo aqui 
o meu mandato à disposição 
para ajudar no que for possí-
vel para melhorar ainda mais 
a educação em nosso estado”, 
destacou Adjuto Afonso.



volvedores de apps a título de 
taxa de solução de pagamentos, 
o que a Apple nega.

Segundo a empresa, a comis-
são caiu e, em alguns programas, 
é de 15%. A Apple também 
alega que mantém um sistema 
de segurança de pagamentos 
que impede fraudes, permite 
cancelar compras e facilita a 
avaliação dos usuários.

No final de novembro, a Su-
perintendência-Geral do Cade 
instaurou um processo admi-

nistrativo contra a Apple a por 
práticas anticoncorrenciais, com 
base em uma queixa do Mer-
cado Livre, e determinou que a 
Apple removesse restrições de 
meios de pagamento no sistema 
iOS e permitisse a compra de 
aplicativos fora de sua loja online.

Dez dias depois, a Justiça Fe-
deral do DF derrubou a medi-
da preventiva, que considerou 
“desproporcional” e “desne-
cessária”. Diante dessa decisão 
favorável na Justiça, a Apple 

recorreu ao Cade para derrubar 
de vez a sanção. O recurso será 
levado a julgamento no tribunal 
do Cade, que também investi-
ga prática semelhante adotada 
pelo Google na Play Store.

Desenvolvedores como a Ma-
tch, dona do Tinder, e a Epic Ga-
mes, dona do Fortnite, fizeram 
queixas ao Cade e ao Ministério 
da Fazenda contra práticas ado-
tadas pelas lojas de aplicativos.

Os movimentos do Cade 
coincidem com o cerco que o 

Economia

Na semana que vem, 
órgão de defesa da 
concorrência fará au-
diência pública para 
ouvir plataformas; 
Câmara Brasileira de 
Economia Digital, que 
representa as big te-
chs, não se manifestou

O órgão brasileiro de de-
fesa da concorrência, o 
Cade, se prepara para 
julgar sanções à Apple 

e ao Google por práticas an-
ticoncorrenciais nas suas lojas 
de aplicativos, no que deve se 
transformar no primeiro con-
fronto com empresas america-
nas empoderadas sob o governo 
Donald Trump.

Na próxima semana, o Cade 
fará uma audiência pública para 
ouvir as empresas do setor so-
bre a regulação de práticas co-
merciais. Procurada, a Câmara 
Brasileira de Economia Digital, 
que representa as big techs, não 
se manifestou.

Em outra frente, o governo 
Lula quer acelerar o envio de 
um projeto de lei para ampliar 
o poder do Cade e torná-lo o 
regulador do mercado de big 
techs, as gigantes globais da 
tecnologia, com a função de 
evitar práticas predatórias, ao 
limitar ou encarecer o acesso 
de consumidores a produtos 
e empresas.

Há seis processos em análise 
no Cade envolvendo as big techs. 
O primeiro da fila, com previsão 
para entrar na pauta de julga-
mentos ainda neste semestre, 
segundo apurou a reportagem, 
é um recurso da Apple contra 
a proibição imposta pelo órgão 
à cobrança de desenvolvedores 
de aplicativos que estão na Ap-
ple Store.

A investigação constatou que 
a empresa cobra 30% dos desen-

Procurada, a Câmara Brasileira de Economia Digital, que representa as big techs, não se manifestou

Cade fecha cerco a big techs no que deve ser o 1º 
embate do Brasil com empresas dos EUA na era Trump

governo Lula vem fazendo às 
big techs desde que a Meta, 
dona do Facebook, Instagram 
e WhatsApp, anunciou que es-
tava afrouxando a moderação 
de conteúdo.

A leitura do governo Lula é 
de que a falta de controle dará 
mais espaço a discursos de ódio 
e também à extrema-direita.

A regulação das big techs é 
assunto espinhoso, uma vez que 
Donald Trump se aproximou dos 
CEOs dessas empresas no atual 
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mandato e pode retaliar caso o 
Brasil tente podar a atuação das 
empresas americanas.

A situação entre os dois países 
se tornou mais delicada após o 
presidente americano ter anun-
ciado tarifas de 25% sobre aço e 
alumínio importados pelos EUA 
— decisão que atinge o Brasil, 
grande exportador de produtos 
siderúrgicos para os EUA. 

O governo brasileiro ainda não 
se pronunciou sobre a medida.

Projetos de lei na mesa
Dois projetos de lei estão em 

discussão no governo. Um trata 
de moderação de conteúdo e 
outro, pilotado pelo Ministério 
da Fazenda, aborda as práticas 
comerciais das empresas.

Neste segundo tema, a pro-
posta do time do ministro Fer-
nando Haddad é transformar 
o Cade no regulador das big 
techs. O texto está em discus-
são na Casa Civil com apoio da 
Fazenda e tem sido objeto de 
reuniões internas.

A regulação da atuação co-
mercial das big techs decorre 
de denúncias que têm che-
gado ao Cade há cerca de 
dois anos, feitas inclusive por 
empresas estrangeiras.

A alegação é que os paí-
ses têm se movimentado para 
garantir que as empresas não 
abusem de sua dominância de 
mercado para dificultar o aces-
so de empreendedores ou de 
consumidores, o que poderia 
afetar a competição.

No caso do Brasil, a proposta 
da Fazenda, além de empoderar 
o Cade, é criar regras definidas 
previamente, de acordo com 
critérios como faturamento e a 
relevância em múltiplos merca-
dos, para cada uma das grandes 
big techs.

Além de Apple e Google, estão 
na mira Meta, Amazon, Booking, 
ByteDance (TikTok) e Microsoft, 
consideradas “gatekeepers”, ou 
seja, funcionam como porta de 
entrada para empresas e consu-
midores ao mercado e, por isso, 
merecem ser reguladas.
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Produção de petroleiras brasileiras 
cresce em janeiro; Brava lidera avanço

As petroleiras brasileiras Brava 
Energia (BRAV3), PetroRecon-
cavo (RECV3) e PRIO (PRIO3) 
apresentaram crescimento na 
produção em janeiro, impulsio-
nadas por novos poços e me-
lhorias operacionais, segundo 
relatório do Santander.

O banco aponta que Brava 
teve o maior avanço no período, 
com um aumento expressivo 
de produção para cerca de 68 
mil barris de óleo equivalente 
por dia (kboed), comparado a 
aproximadamente 39 kboed 
em dezembro. Esse crescimen-
to, segundo os analistas, veio 
principalmente das operações 
em águas profundas e ultra-
profundas (offshore), onde a 
extração ocorre em alto-mar, 
longe da costa. Os campos de 
Atlanta e Papa-Terra foram os 
principais responsáveis por esse 
aumento, entregando volumes 
acima das expectativas.

Para os próximos meses, a 
empresa projeta uma estabi-
lização entre 80 e 85 kboed, 
impulsionada pelo desempe-
nho de Atlanta, que recente-
mente atingiu cerca de 28 mil 
barris por dia (kbpd), segundo 

Decreto institui Desenrola Rural 
que ajudará 1,3 milhão de famílias

de um ano, de um total de 
5,43 milhões de agricultores 
familiares no país.

Um levantamento do ministé-
rio constatou que, das famílias 
endividadas, 70% estão com 
restrições nos bancos e 30% 
com restrições nos serviços de 
proteção ao crédito, muitos por 
atrasos nas contas de água, luz 
e telefone. Em relação às institui-
ções de crédito, 69% dos débitos 
dos agricultores familiares têm 
valor inferior a R$ 10 mil. Entre 
as pessoas com restrição de 

crédito, 47% têm dívidas de 
até R$ 1 mil.

Adesão
A adesão poderá ser feita de 

três formas. Quem estiver ins-
crito na Dívida Ativa da União 
poderá acessar, a partir de 24 
de fevereiro, a página Regu-
larize, da Procuradoria-Geral 
da Fazenda Nacional (PGFN), 
digitar o Cadastro de Pessoas 
Físicas (CPF), clicar em Con-
sultar Dívida e escolher uma 
opção de pagamento.

PETRÓLEO

dados da Agência Nacional do 
Petróleo (ANP).

A produção da PetroRecon-
cavo atingiu 27 kboed em janei-
ro, refletindo os efeitos positivos 
da perfuração de novos poços 
nos campos de Tiê e Sabiá. Em 
Potiguar, a produção avançou 
para 13,3 kboed, enquanto na 
Bahia chegou a 13,5 kboed, 
ajudada pelo ramp-up de novos 
poços em Tiê.

O Santander aponta que a 

Analistas dizem que a Brava ampliou 
produção no primeiro mês do ano e 
se aproxima da meta

CRÉDITO

Instituições têm até dez dias para oferecer renegociações
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empresa ainda enfrenta restri-
ções de escoamento em Mi-
ranga, localizado na Bacia do 
Recôncavo, na Bahia, e inter-
rupções pontuais para manu-
tenção, mas espera uma leve 
melhora com a normalização 
da produção de gás natural na 
região. Para 2025, a projeção 
da PetroReconcavo se mantém 
conservadora, estimando um 
volume médio de 28,5 kboed.

A PRIO também registrou um 
avanço na produção, alcançan-
do 114 kboed, um crescimento 
mensal de 3%, calculam os ana-
listas. O aumento foi impulsio-
nado pelo campo de Albacora 
Leste, que subiu 13% no perío-
do, atingindo 24,6 kboed após 
a conclusão da substituição de 
uma turbina.

Segundo o banco, o desem-
penho de Peregrino também 
foi positivo, chegando a 38,9 
kboed. Por outro lado, o campo 
de Frade apresentou leve recuo, 
caindo para 39,4 kboed. A em-
presa diz que planeja realizar 
uma manutenção programada 
nesse ativo nos próximos me-
ses, o que pode trazer alguma 
oscilação nos números mensais.

DIVULGAÇÃO

Nos próximos dez dias, as 
instituições de crédito terão de 
oferecer renegociações a agri-
cultores familiares endividados 
por meio do Desenrola Rural. O 
decreto que institui o programa 
foi publicado nesta quarta-feira 
(12) no Diário Oficial da União.

A partir da publicação do de-
creto, as instituições de crédito 
têm até 10 dias para atualizar 
os sistemas. Após esse prazo, 
os agricultores familiares, as-
sentados da reforma agrária, 
quilombolas e demais povos e 
comunidades tradicionais po-
derão ter acesso a melhores 
condições de renegociação e 
liquidação de suas dívidas.

O programa abrange tanto 
dívidas de crédito rural como 
débitos inscritos na Dívida Ati-
va da União ou com créditos de 
instalação do Instituto Nacio-
nal de Colonização e Reforma 
Agrária (incra). Segundo o Mi-
nistério do Desenvolvimento 
Agrário e Agricultura Familiar 
(MDA), a versão do Desenro-
la para pequenos produtores 
rurais poderá beneficiar até 
1,35 milhão de pessoas com 
débitos em atraso há mais 



Polícia diz que solicitou 
interdição para a segu-
rança da população

Operação policial 
com intensa tro-
ca de tiros fechou 
a Avenida Brasil, 

uma das principais vias da 
cidade do Rio de Janeiro, 
nos dois sentidos, na tar-
de desta quarta-feira (12). 
A ação, segundo a Polícia 
Civil, é realizada nas comu-
nidades de Parada de Lucas 
e Vigário Geral, na região 
do Complexo de Israel, na 
zona norte da cidade.

Segundo o Sindicato das 
Empresas de Ônibus da 
Cidade do Rio de Janeiro 
- Rio Ônibus, um ônibus 
que circulava na linha 774 
(Madureira x Jardim Améri-
ca) foi atingido por um tiro.

Este é o segundo dia con-
secutivo que a Avenida Bra-
sil é fechada devido a tiro-
teios. Nessa terça-feira (11) 
foi realizada uma operação 
policial na Vila Kennedy, na 
zona oeste do Rio.

De acordo com nota di-
vulgada pela Polícia Civil, o 
objetivo da ação desta quarta 
é checar informações de inte-
ligência a respeito da facção 
criminosa que atua na região. 
A operação conta com o apoio 
da Polícia Militar na Cidade 
Alta. A Polícia Civil informou 
que solicitou o fechamento da 
Avenida Brasil nas proximida-
des para garantir a segurança 
da população.

Nas redes sociais e em 
grupos, tanto moradores 
quanto quem passa pelo 
local compartilha momen-
tos de terror. Passageiros 
de ônibus se jogaram no 
chão para se proteger.

Um ônibus que circulava na linha 774 (Madureira x Jardim América) foi atingido por um tiro

Intensa troca de tiros fecha Avenida 
Brasil pelo 2º dia consecutivo

Por conta do intenso tiro-
teio em Cidade Alta, tanto 
ônibus quanto BRT, quatro 
trens mudaram o itinerário. 
Segundo a Rio Ônibus, dez 
linhas de ônibus municipais 
estão com desvios nos iti-
nerários.

Em nota, a entidade pede 
segurança: “Mais uma vez 
reiteramos o apelo às au-
toridades de segurança pú-
blica, ressaltando a neces-
sidade urgente de se tomar 
providências para devolver 
o direito de viver em paz da 
população carioca”.

O serviço de BRT, segundo 
o BRT Mobi-Rio está inter-
rompido entre as estações 
Cidade Alta e Mercado S. 
Sebastião da Transbrasil. 

Já a Supervia informou 
que a circulação de trens 
ficará entre Central do Brasil 
a Penha e Duque de Caxias 
a Saracuruna, sem a neces-
sidade de troca de compo-
sição em Gramacho. As es-
tações Penha Circular, Brás 
de Pina, Cordovil, Parada de 
Lucas e Vigário Geral en-
contram-se fechadas para 
embarque e desembarque. 

“Aguardamos o retorno das 
autoridades policiais para a 
normalização da operação 
e segurança de todos”, diz a 
empresa que opera o trans-
porte ferroviário na cidade.

Saúde e educação
Tanto os serviços de saú-

de quanto de educação 
ofertados na região foram 
prejudicados. A Secretaria 
Municipal de Saúde infor-
mou que, para segurança de 
profissionais e usuários, o 
Centro Municipal de Saúde 
(CMS) Iraci Lopes, o CMS 

José Breves dos Santos a 
Clínica da Família Heitor 
dos Prazeres interrompe-
ram o funcionamento.

O CMS Nagib Jorge Fa-
rah, a CF Eidimir Thiago de 
Souza e a CF Nilda Campos 
mantêm o atendimento à 
população. As atividades 
externas realizadas no ter-
ritório, como as visitas do-
miciliares, estão suspensas.

Em nota, a Secretaria de 
Estado de Educação infor-
mou que três escolas da 
rede estadual precisaram 
ser fechadas na região.

Confecção pega fogo em Ramos, 
com pessoas presas no imóvel

Um incêndio destruiu a Ma-
ximus Confecções, em Ra-
mos, na Zona Norte do Rio 
de Janeiro, na manhã desta 
quarta-feira (12). O Bom Dia 
Rio acompanhou o resgate 
dramático de pessoas que 
ficaram encurraladas pelas 
chamas. A TV Globo apurou 
que havia pelo menos 100 
pessoas no galpão quando o 
fogo começou — parte estava 
dormindo.

Até a última atualização 
desta reportagem, não ha-
via informações precisas 
sobre feridos, mas bombei-
ros seguiam buscando por 
funcionários supostamente 
confinados.

Pelo menos 4 ocupantes 
do prédio foram salvos do 
fogo ao se refugiarem na 
parte externa de uma das 
janelas nos fundos da fábri-
ca. O Globocop registrou as 
súplicas do grupo, envolto 
numa fumaça negra que saía 
de todos os lugares.

O local era de difícil aces-
so, com passagens estreitas, 
e caminhões com escadas 
magirus não conseguiam se 

Barragem de garimpo rompe e polui 
dois grandes rios na Amazônia

Uma barragem de rejeitos de 
minério se rompeu nesta terça-
-feira (11), causando a poluição 
de 2 grandes rios na Amazônia. 
O governo do Amapá investiga 
as causas após o município de 
Porto Grande (AM), uma das 
regiões afetadas, declarar situ-
ação de calamidade.

O anúncio foi divulgado no 
Diário Oficial da cidade, que 
detalhou que houve o rompi-
mento da barragem, causando 
uma enxurrada de lama e de-
jetos que somam mais de 100 
km de poluição, no distrito de 
Cupixi, afetando os rios Amapari 
e Araguari.

O governo do Amapá infor-
mou, nesta quarta-feira (12), 
que montou uma força-tarefa 
para investigar as causas da 
mudança na coloração da água. 
Inicialmente, o Grupo Tático Aé-
reo (GTA) fará o sobrevoo na 
região e outras equipes seguem 
por terra analisando a situação. 

“Não se sabe ainda se foi um 
barranco que desabou por con-
ta das fortes chuvas nos últimos 
dias, ou se efetivamente tem 
relação com a atividade garim-
peira. Tudo isso vai ser avaliado 

INCÊNDIO

aproximar. Bombeiros cor-
riam com escadas portáteis 
a fim de retirar os traba-
lhadores. As vítimas foram 
resgatadas minutos antes de 
as chamas se alastrarem para 
o andar onde estavam.

Um dos resgatados contou 
que o fogo começou no 
térreo. “Foi muito rápido, 
lambeu tudo!”

Turnos de 24 horas
Bombeiros foram aciona-

dos às 7h39 para a sede 
da Maximus Confecções, 
na Rua Roberto Silva, 145. 

No local funcionava uma fábrica de fantasias de carnaval e uniformes 
militares

AMAPÁ

Governo do Amapá montou uma força-tarefa para investigar as causas 
da mudança na coloração da água
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Seis quartéis.
A fábrica é a principal for-

necedora de fantasias para 
escolas de samba da Série 
Ouro e da Intendente Ma-
galhães. O Império Serrano 
informou que toda a sua 
produção estava no galpão.

A fábrica também produzia 
camisas de alas e fardas para 
as forças de segurança do RJ.

A TV Globo também apurou 
que a confecção funcionava 
24 horas por dia, com dife-
rentes turnos, para atender 
à demanda a poucos dias 
dos desfiles.

REPRODUÇÃO
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com o sobrevoo do GTA. Então, 
o trabalho da Polícia Civil nes-
se momento vai ser iniciar as 
diligências preliminares, junta-
mente com os órgãos compe-
tentes, para buscar identificar 
as causas desse suposto dano 
ambiental”, explicou o delegado 
da Polícia Civil, Walter Ferreira.

Imagens foram gravadas por 
moradores da região e mos-
tram a água com a coloração 
laranja. “Essa água que antes 
era cristalina agora está desse 
jeito. Pura lama”, diz uma mulher 

nas cenas. 
Uma empresa de minério que 

atua informalmente e ainda é 
desconhecida, foi citada pela 
prefeitura como a principal cul-
pada pelo crime ambiental. A 
CNN tenta localizar a defesa 
da mineradora.

Nas redes sociais, Waldez 
Góes, Ministro da Integração 
e Desenvolvimento Regional 
(MIDR), informou que já está a 
par da situação e que o governo 
está à disposição para prestar 
todo o apoio.

Helicóptero da 
PM é alvejado 
com dois tiros 
e fez um pouso 
forçado

Um helicóptero da Polícia 
Militar foi atingido duran-
te uma operação no Rio 
de Janeiro, na tarde desta 
quarta-feira, 12, e precisou 
fazer um pouso forçado. O 
tiroteio provocou o fecha-
mento da Avenida Brasil 
e da Linha Vermelha, na 
altura da Cidade Alta, nos 
dois sentidos.

Segundo informações da 
Secretaria da Segurança 
Pública do Rio, durante o 
confronto, o helicóptero foi 
alvejado com dois tiros e fez 
um pouso forçado no Co-
mando Naval da Marinha, 
na Penha. Ainda de acordo 
com a pasta, policiais mili-
tares e civis realizavam uma 
ação conjunta para prender 
o traficante Peixão. 

Um ônibus que circulava 
na linha 774 (Madureira x 
Jardim América) foi atingi-
do por um tiro, conforme 
o Rio Ônibus, sindicato das 
empresas de ônibus da ci-
dade que reúne 28 compa-
nhias. Devido ao tiroteio em 
Cidade Alta, 10 linhas de 
ônibus municipais sofreram 
desvios nos itinerários. 

“Mais uma vez reiteramos 
o apelo as autoridades de se-
gurança pública, ressaltando 
a necessidade urgente de 
se tomar providências para 
devolver o direito de viver em 
paz da população carioca”, 
diz nota do Rio Ônibus.



Presidente dos EUA 
também afirmou que 
líderes decidiram “tra-
balhar juntos” e visitar 
ambos os países

Donald Trump, presi-
dente dos Estados 
Unidos, afirmou 
nesta quarta-feira 

(12) que teve uma ligação 
“longa e muito produtiva” 
com Vladimir Putin, pre-
sidente da Rússia, e que 
ambos decidiram trabalhar 
juntos e iniciar negociações 
sobre a guerra na Ucrânia.

“Concordamos em traba-
lhar juntos, muito próximos, 
incluindo visitar as nações 
um dos outros. Também 
concordamos em fazer 
com que nossas respecti-
vas equipes iniciem nego-
ciações imediatamente, e 
começaremos ligando para 
o presidente Zelensky, da 
Ucrânia, para informá-lo 
da conversa, algo que farei 
agora mesmo”, comentou 
Trump na Truth Social.

“Ambos concordamos que 
queremos impedir que milhões 
de mortes ocorram na guerra 
Rússia/Ucrânia”, destacou.

As conversas serão lide-
radas por Steve Witkoff, 
enviado especial dos EUA, 
Marco Rubio, secretário de 
Estado (chefe da diplomacia 
americana), John Ratcliffe, 
diretor da CIA — a agência 
de Inteligência dos EUA — e 
Michael Waltz, conselheiro 
de Segurança Nacional da 
Casa Branca.

“Acredito que este esfor-
ço levará a uma conclusão 
bem-sucedida, espero que 
em breve!”, adicionou.

Ainda segundo Trump, 
ambos também discutiram 
sobre o Oriente Médio, 
energia, inteligência artifi-
cial, o dólar e outros assun-

Presidente dos EUA, Donald Trump, e o presidente russo, Vladimir Putin

Trump revela conversa com Putin e diz 
que terão negociações sobre Ucrânia

tos, assim como “grande be-
nefício” que os países teriam 
em uma colaboração futura.

Por fim, o presidente agra-
deceu Putin pela libertação 
de Marc Fogel, professor 
americano que estava de-
tido na Rússia desde 2021. 
Fogel foi recebido pelo re-
publicano na Casa Branca 
na noite de terça-feira (11).

O Kremlin confirmou que 
os líderes conversaram por 
quase uma hora e meia por 
telefone e concordaram em 
se encontrar.

Objetivo de reconquistar 
território na Ucrânia “ir-
realista” Mais cedo nesta 
quarta-feira, Pete Hegseth, 

secretário de Defesa dos 
Estados Unidos, comentou 
que a tentativa de recupe-
rar as fronteiras da Ucrânia 
para o que eram antes de 
2014 — ou seja, antes de a 
Rússia invadir a Crimeia e 
o leste ucraniano — “é um 
objetivo irrealista”.

“Queremos, como vocês, 
uma Ucrânia soberana e 
próspera. Mas devemos 
começar reconhecendo 
que retornar às fronteiras 
pré-2014 da Ucrânia é um 
objetivo irrealista”, afirmou 
o secretário.

“Perseguir essa meta ilu-
sória só prolongará a guerra 
e causará mais sofrimento”, 

acrescentou.
A fala de Hegseth aconte-

ceu durante antes de uma 
reunião do Grupo de Con-
tato de Defesa da Ucrânia.

EUA rechaçam adesão 
da Ucrânia à Otan

Outro ponto destacado 
pelo secretário dos EUA é 
que o país também não crê 
que a adesão da Ucrânia 
à Otan, a aliança militar 
ocidental, seja algo realista.

“Os Estados Unidos não 
acreditam que a adesão 
da Ucrânia à Otan seja um 
resultado realista de um 
acordo negociado”, ressal-
tou, alertando novamente 

que os EUA não enviarão 
tropas para o país europeu.

O presidente da Ucrâ-
nia, Volodymyr Zelensky, 
ressaltou no domingo (9) 
que qualquer plano para 
o fim da guerra deveria in-
cluir garantias contra uma 
possível nova agressão da 
Rússia no futuro.

Isso poderia incluir, por 
exemplo, envio de soldados 
dos EUA e de outros países 
europeus para o país, algo 
que os aliados também se 
mostraram contrários.

Rússia nega trocar terri-
tórios com a Ucrânia

Na terça-feira, Zelensky 

Como a Argentina reduziu tamanho do 
Estado e virou modelo para Musk nos EUA

No Ministério de Desregulação 
e Transformação do Estado da 
Argentina, duas pilhas de leis a 
serem simplificadas ou cortadas 
ficam em uma mesa de madeira 
perto de uma biografia de Elon 
Musk e de uma estatueta do 
presidente Javier Milei com sua 
icônica motosserra.

Esse é o centro nevrálgico do 
ousado experimento de um ano 
do país sul-americano para re-
duzir a regulação e o tamanho 
do governo, medidas que estão 
sacudindo a economia e atrain-
do elogios do presidente dos 
Estados Unidos, Donald Trump, 
e de Musk.

O modelo da Argentina – em-
bora diferente em alguns aspec-
tos – oferece lições para os EUA, 
onde o Departamento de Efici-
ência Governamental, ou Doge, 
de Musk, está desmantelando 
departamentos governamen-
tais, cortando custos e demitindo 
funcionários de uma forma nun-
ca vista antes em Washington.

“Teremos uma economia mais 
próspera quanto menor for o 
tamanho do Estado”, disse o 
ministro da Desregulação, Fe-

Israel convoca reservistas para possível 
suspensão de cessar-fogo em Gaza

As Forças Armadas de Israel 
convocaram reservistas para se 
prepararem para uma possível 
retomada dos combates na Fai-
xa de Gaza caso o Hamas não 
cumpra o prazo deste sábado 
(15) para libertar mais reféns 
israelenses.

Sob acordo de cessar-fogo, 
em vigor desde 19 de janeiro, 
o grupo armado concordou em 
soltar mais três reféns no sábado. 
Entretanto, ele disse esta sema-
na que suspendeu a libertação 
devido ao que classificou como 
violações dos termos do enten-
dimento por Israel.

O presidente dos Estados Uni-
dos, Donald Trump, respondeu 
dizendo que todos os reféns 
deveriam ser libertos até o meio-
-dia de sábado ou ele “deixaria 
o inferno explodir”.

O primeiro-ministro de Israel, 
Benjamin Netanyahu, alertou na 
terça-feira (11) que Israel reto-
mará “combates intensos” se 
o Hamas não cumprir o prazo, 
mas não disse quantos reféns 
deveriam ser libertos.

O premiê ordenou aos milita-

res que reúnam forças em Gaza 
e nos arredores, e os militares 
anunciaram pouco depois que 
estavam enviando forças adicio-
nais para o sul de Israel, incluindo 
a mobilização de reservistas.

O impasse ameaça reacender 
um conflito que devastou a 
Faixa de Gaza, deslocou inter-
namente a maior parte de sua 
população e causou escassez 
de alimentos, água corrente e 
abrigo, além de levar o Oriente 

ESTADO MENOR

derico Sturzenegger, à Reuters 
em seu escritório, onde lidera 
uma pequena equipe que ele 
chama de “catalisadora” para 
cortes de gastos.

40 mil postos a menos
Sob o comando de Milei, a 

Argentina reduziu pela metade 
o número de ministérios para 
oito, rebaixando os ministérios 
da Educação, Cultura, Trabalho, 
Gênero e Diversidade e Desen-

Argentina e EUA têm diferenças, mas ambos os governos demonstram 
uma forte aversão ao próprio aparato que representam

Médio à beira de uma guerra 
regional mais ampla.

Autoridades israelenses co-
mentaram que os ministros do 
governo apoiaram a ameaça de 
Trump de “cancelar” o cessar-
-fogo, a menos que todos os 
reféns restantes sejam libertos 
no sábado.

O Hamas disse que continua 
comprometido com o acordo, 
mas não concordou em soltar 
os detidos.

Uma autoridade palestina 
próxima às negociações afir-
mou que os mediadores inten-
sificaram a intervenção “para 
evitar que as coisas se transfor-
mem em uma crise real”.

Solicitado a comentar sobre a 
situação atual, outro represen-
tante do Hamas falou à Reuters, 
sem dar detalhes: “Os contatos 
estão em andamento”.

A guerra de Gaza foi desen-
cadeada pelo ataque liderado 
pelo Hamas ao sul de Israel em 
7 de outubro de 2023, no qual 
pelo menos 1.200 pessoas fo-
ram mortas e mais de 250 foram 
levadas como reféns para Gaza.

FIM DO ACORDO?

Soldados israelenses operam em 
Gaza
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volvimento Social. O número de 
funcionários do setor público 
caiu 10% no ano passado – quase 
40.000 empregos.

Um congelamento de con-
tratações e novos testes de 
“adequação” também estão em 
andamento para avaliar se os 
funcionários públicos devem ser 
demitidos. A taxa de aprovação 
foi de 96% em dezembro, es-
friando algumas preocupações 
sobre o alcance.

REPRODUÇÃO

REPRODUÇÃO

afirmou que iria oferecer 
trocar territórios que os 
ucranianos controlam na 
região russa de Kursk por 
áreas ocupadas pela Rús-
sia na Ucrânia, caso haja 
negociação.

“Trocaremos um territó-
rio por outro”, afirmou o 
chefe de Estado em uma en-
trevista ao jornal britânico 
Guardian publicada nesta 
terça-feira (11). Ele não es-
pecificou quais regiões po-
deriam estar envolvidas em 
uma negociação do tipo.

Entretanto, nesta quarta, 
a Rússia declarou que nunca 
discutirá uma possível troca 
de territórios.
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Cineclube de Arte exibe três filmes de Jimmy 
Christian no Teatro Gebes de Medeiros

O Cineclube de Arte é uma reali-
zação do Governo do Amazonas, 
por meio da Secretaria de Cultura 
e Economia Criativa

DIVULGAÇÃO
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JORDAN MUNIZ jordanmunizjornalista@gmail.com

Foi com alegria e muitos parabéns de amigos, que Antônia Bri-
to festejou seu aniversário lá no Hotel Seringal. Sua irmã Marielza 
Brito, sua filha Adriana Brito e seu neto Rafael Filho estiveram 
juntos nesta bela comemoração com a anfitriã.

PRIMAVERAS DA ANTÔNIA

O Cineclube de Arte pro-
move, nesta quinta-fei-
ra, dia (13/02), a mostra 
“Uma retrospectiva de 

Jimmy Christian”, com início às 
18h30, no Teatro Gebes Medei-
ros (Avenida Eduardo Ribeiro, 
937, Centro). A programação 
apresenta uma retrospectiva dos 
trabalhos do sociólogo, diretor e 
cineasta Jimmy Christian, que ao 
longo dos anos tem significati-
va produção dentro do cenário 
artístico da região, destacando 
a criatividade e o talento local. 
A programação conta com dois 
longa-metragens e um docu-
mentário: “Zico, o Jabuti” (2020), 
“Desentupidor” (2022) e “Opala 
– Conexão Amazônia” (2019).

O Cineclube de Arte é uma 
realização do Governo do Ama-
zonas, por meio da Secretaria de 
Cultura e Economia Criativa, que 
dá espaço para a divulgação da 
produção audiovisual dos reali-
zadores locais.

Cinema independente
O Cineclube de Arte vem se 

consolidando como um meio es-
sencial para a exibição de produ-
ções locais. Para Jimmy Christian, 
essa iniciativa é crucial para dar 
visibilidade a obras que, muitas 
vezes, não encontram espaço no 
circuito comercial. “Acho uma 
iniciativa formidável da mostra 
desenvolvida pelo curador e ar-
tista plástico Sérgio Cardoso e 
espero que continue, pois é uma 

janela que nos dá visibilidade. 
Muitos filmes ficam na gaveta 
por não conseguir espaço de 
exibição”, pontua.

Com um estilo marcante e 
crítico, o diretor aposta em 
narrativas que abordam ques-
tões sociais de forma direta 
e, por vezes, provocativa. “Por 
eu ser sociólogo de formação, 
meus filmes sempre apresen-
tam temáticas sociais como 
alcoolismo, pobreza, drogas, 
maus-tratos a animais, afeto, 
violência e saneamento básico. 
A princípio, podem parecer es-
tranhos e até mesmo nojentos, 
mas meu objetivo é gerar refle-
xão no público”, relata.

Os filmes
O curta “Zico, o Jabuti” traz 

um olhar sobre a realidade das 
periferias de Manaus, abordando 
temas como fome, vícios e alcoo-
lismo, além dos maus-tratos aos 
animais. A história é conduzida 
por um humor negro caracte-
rístico do cineasta. Durante as 
filmagens, um dos maiores desa-
fios foi trabalhar com um animal 
em cena. “Tivemos que lidar com 
um animal e, para garantir o 
bem-estar dele, contratamos um 
biólogo que nos acompanhou 
no set. Foi desafiador, porque 
tivemos sempre que filmar no 
tempo do animal.”

No curta “Desentupidor”, 

Jimmy aprofunda sua crítica so-
cial ao contar a história de um 
desentupidor de fossas dos anos 
1980 que mora em um bueiro ao 
lado de seu rato de estimação. 
O filme trata de temas como 
depressão, alcoolismo e sane-
amento básico. “A cena mais 
difícil foi quando Raimundo 
Perfumado teve que entrar em 
uma fossa bem suja. O trabalho 
da maquiadora Villy Gouveia foi 
essencial para tornar tudo con-
vincente”, destaca.

Diferente dos anteriores, 
“Opala-Conexão Amazônia” é 
um documentário que acom-
panha uma dupla de rockeiros 
em uma viagem de Brasília 

para Manaus, transportando 
um Opala. O longa funciona 
como um road movie e re-
trata os desafios das estradas 
brasileiras. “ O mais difícil foi 
enfrentar os perigos da estrada: 
Sol, chuva, carretas, problemas 
mecânicos… Mas foi uma via-
gem incrível”, conta o cineasta.

Novas produções
Além da retrospectiva, Jimmy 

Christian apresentará o teaser 
de seu novo longa-metragem, 
“Mawé”, um projeto ambicioso 
que vem sendo desenvolvido 
há 11 anos e foi contemplado 
pelos editais da Política Nacio-
nal Aldir Blanc (PNAB) e da Lei 

Paulo Gustavo. “Essa retros-
pectiva é uma chamada para o 
meu projeto mais ousado, um 
longa-metragem de verdade 
chamado ‘Mawé’. É um filme 
diferente de tudo que já foi 
produzido aqui no Amazonas. 
Estou ansioso para a avant-pre-
mière no Teatro Amazonas.”

Um cinema criativo e aces-
sível

Conhecido por sua aborda-
gem prática no cinema, Jimmy 
Christian começou filmando 
com um iPhone 7 e, mesmo 
com a evolução para câmeras 
profissionais, mantém sua ad-
miração pelo cinema feito com 
celulares. “Comecei humilde no 
cinema, e o celular foi minha 
ferramenta. ‘Zico, o Jabuti’ foi 
todo feito em um iPhone 7. 
Depois, evolui para câmeras 
profissionais, como em ‘Desen-
tupidor’, mas sou fascinado por 
trabalhar com o celular. Sempre 
que posso, realizo projetos com 
essa ferramenta”.

Para os jovens cineastas que 
desejam seguir carreira no 
Amazonas, ele deixa um con-
selho. “Que nunca deixem de 
sonhar e acreditem no cinema. 
Tudo é possível!”.

A mostra do Cineclube de 
Arte promete proporcionar ao 
público uma experiência cine-
matográfica intensa, repleta de 
criatividade e reflexões sobre 
a sociedade.

O Restaurante Vinhedo Rio e Mar Mirante me convi-
dou para um Happy Hour assistindo a um belo pôr do 
sol a margem do Rio Negro, no Mirante Lucia Almeida, 
será a oportunidade incrível de festejarmos o meu Ani-
versário entre amigos, o dia escolhido é 27 de fevereiro, 
teremos horas de diversão, das 16 às 22h. O Restaurante 
Vinhedo Rio e Mar fica no centro histórico de Manaus. 
Será incrível!

VEM FESTÃO

B-DAY DO FELIPE

Suely Paes Barreto reuniu o seu time de amigos(as) e comemorou seu aniversário do jeito que 
ela gosta, com alegria e muita hilaridade. Sua amiga Baby Rizzato, sua neta Lucy Pães Barreto 
Affonso e José Gabriel Müller fizeram questão de dar aquele abraço gostoso na aniversariante.

ANIVERSÁRIO COM ALEGRIA O Moessner Pub foi o local ideal onde o Fe-
lipe Pessoa agrupou sua legião de amigos e 
celebrou seu novo ciclo de vida. Sua esposa, 
Soraya Pesos, fez sua noite ficar muito mais 
alegre com toda essa surpresa!
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Esportes

Brasileiro bateu o nú-
mero 44 do mundo 
por 2 sets a 0

João Fonseca estreou 
com o pé direito no 
ATP 250 de Buenos 
Aires, na Argentina. 

Depois de um adiamento 
devido à chuva, o bra-
sileiro entrou em quadra 
nesta quarta-feira, 12, e 
passou pelo anfitrião To-
más Etcheverry. O carioca 
ignorou o favoritismo do 
rival – cabeça de chave 8 
do torneio e 44º colocado 
no ranking mundial – e 
conquistou a classificação 
com autoridade ao aplicar 
um duplo 6/3 em 1h25 de 
partida.

A próxima partida de 
João, nas oitavas de final 
em Buenos Aires, será con-
tra o argentino Federico 
Coria (115°) na quinta-fei-
ra. Também nesta quarta-
-feira, Coria avançou ao 
vencer o duelo contra o 
francês Hugo Gaston (91°). 
O horário da disputa ainda 
não foi definido.

Caso passe de fase, João 
terá outros adversários di-
fíceis no caminho. O dina-
marquês Holger Rune, 15º 
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Pérez negocia com a Cadillac e 
pode retornar ao grid em 2026

Complexo do Monte Sião é anunciado 
como novo núcleo do Pelci em Manaus

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Ex-piloto da Red 
Bull, Sergio Pérez

Espaço oferecerá mais de 120 vagas para jovens 
e adolescentes da zona leste da capital

Sergio Pérez pode es-
tar mais próximo de um 
retorno à Fórmula 1 do 
que se imaginava. Ape-
nas dois meses após ser 
dispensado pela Red Bull, 
o mexicano de 35 anos 
está em negociações 
com a Cadillac, equipe 
que deve entrar no grid 
da categoria em 2026. As 
informações são do site 
RacingNews 365.

A publicação informou 
que a equipe norte-ame-
ricana busca pilotos ex-
perientes para compor 
seu elenco, e Pérez surge 
como um forte candida-
to. O ex-companheiro de 
equipe de Max Versta-

O Governo do Amazonas, 
por meio da Secretaria de 
Estado do Esporte e Lazer 
(Sedel), anunciou o Com-
plexo do Monte Sião como 
o mais novo núcleo do 
Programa Esporte e Lazer 
na Capital e Interior (Pelci), 
nesta terça-feira (11/02). 
Localizado na comunida-
de Monte Sião, no bair-
ro Jorge Teixeira, o novo 
espaço oferecerá mais de 
120 vagas para crianças e 
adolescentes em diversas 
modalidades esportivas.

“A chegada do Pelci ao 
Complexo do Monte Sião 
reforça o compromisso 
do Governo do Amazonas 
com o esporte e a inclu-
são social. Estamos pro-
porcionando um espaço 
estruturado e seguro, onde 
crianças e jovens da comu-
nidade possam desenvol-
ver habilidades, fortalecer 
valores como disciplina e 
respeito, além de construir 
um futuro com mais opor-
tunidades por meio do es-
porte”, disse o secretário 
da Sedel, Jorge Oliveira.

Coordenado pela Sedel, 
o espaço vai beneficiar 
diretamente o esporte 
de base na zona leste 
da capital, reforçando o 
compromisso com o de-
senvolvimento esportivo 
e social da comunidade. 
Durante o evento de lan-
çamento do núcleo, foram 
distribuídos equipamen-
tos esportivos essenciais 
para o desenvolvimento 
das atividades, como bo-
las, redes, cones, escadas 
de agilidade, apitos e uni-

FÓRMULA 1 PELCI

ppen possui um currícu-
lo respeitável, com seis 
vitórias na F1 e uma tra-
jetória consolidada de 14 
anos na categoria.

O site destacou ainda 
Pérez já havia iniciado 
contato com a Cadillac 
pouco após deixar a Red 
Bull, demonstrando seu 
interesse em continuar 
competindo na categoria 
máxima do automobilis-
mo. No entanto, antes de 
oficializar qualquer con-
tratação, a equipe ainda 
precisa obter a aprova-
ção final da Fórmula One 
Management (FOM) e da 
Federação Internacional 
de Automobilismo (FIA) 

formes padronizados.
“Eu estou criando muitas 

expectativas na chegada 
do Pelci, meu filho quase 
não sai de casa, então 
ele chega no momento 
certo para que ele possa 
praticar esporte. Vai aju-
dar muito nós, que somos 
mães e queremos um fu-
turo melhor para nossos 
filhos”, declarou Marciane 
Monteiro, mãe do atleta 
Abraão Monteiro.

O Pelci tem se consolida-
do como o maior programa 
socioesportivo do Brasil, 
beneficiando mais de 15 
mil atletas em 64 núcleos 
espalhados pela capital e 
nove polos no interior do 
estado. O espaço atende-
rá crianças e adolescentes 
com idade entre 7 e 17 
anos, nas modalidades de 
futevôlei, vôlei, jiu-jitsu e 
futebol, atendendo tanto o 
público masculino quanto 
o feminino.

“É a primeira vez que eu 

João Fonseca supera argentino e avança 
às oitavas de final do ATP de Buenos Aires

do ranking da ATP, poderá 
ser o rival nas quartas de 
final. Mais adiante, o ca-
minho de outro grande 
tenista pode se cruzar com 
o do brasileiro. O alemão 

Alexander Zverev, núme-
ro dois do mundo, tam-
bém está no torneio de  
Buenos Aires.

O ATP 250 na Argentina 
serve também como uma 

preparação para João Fon-
seca, que será uma das 
grandes atrações do Rio 
Open. Além do brasileiro, 
Rune e Zverev jogam em 
Buenos Aires e depois en-

Alícia Saraiva é a primei-
ra delegada de jogo da 
história

tram em ação no torneio 
carioca, disputado a partir 
do dia 17 de fevereiro.

O jogo
Com um saque potente, 

Carioca eliminou Tomás Etcheverry com duplo 6/3 

Instagram/João Fonseca
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para garantir sua parti-
cipação na temporada 
de 2026. Embora o aval 
das entidades ainda não 
tenha sido confirmado, 
a expectativa é de que 
a entrada no grid seja 
apenas uma questão  
de tempo.

Enquanto isso, os pre-
parativos da equipe se-
guem a todo vapor. In-
formações apontam que 
a Cadillac já contratou 
mais de 300 funcioná-
rios e está negociando 
com diversos fornece-
dores para estruturar 
sua operação, mesmo 
sem a documentação  
oficial concluída.

participo de um progra-
ma social de esporte e eu 
agradeço a todos que nos 
proporcionaram tudo isso, 
ao Governo do Amazonas. 
Acho muito importante 
praticar esporte, faz bem 
para nossa saúde e leva-
mos para a vida”, finalizou 
o atleta do Pelci, Rony 
Eduardo Chagas Oliveira, 
de 13 anos.

Como participar
O Complexo do Monte 

Sião terá atividades de se-
gunda a quinta-feira, das 
8h às 12h e das 13h às 
17h. Para os interessados 
em matricular seus depen-
dentes, será necessário 
comparecer ao local dos 
treinos com uma cópia do 
RG do aluno e do respon-
sável, uma cópia do CPF 
do aluno e do responsá-
vel, uma declaração esco-
lar, uma foto 3×4 e uma 
cópia do comprovante  
de residência.

João começou o primeiro 
set ganhando um game 
logo de cara e confirman-
do o serviço. O argentino 
ainda conseguiu empatar, 
mas João emplacou uma 
bola a 128km/h e fechou 
a primeira parcial. Sacando 
para o jogo, Etcheverry le-
vou o game seguinte. Com 
uma direita perigosa, João 
forçou o erro do adversário 
e ganhou a terceira parcial 
do set. No quarto game, 
o brasileiro surpreendeu 
ao quebrar o serviço de 
Etcheverry, crescendo no 
jogo e fechando o set com 
facilidade depois disso.

João começou o segun-
do set com um rendimento 
abaixo do esperado, co-
metendo muitos erros. O 
brasileiro deixou o argen-
tino crescer no segundo 
serviço e sofreu a que-
bra. Aproveitando o saque, 
João conseguiu empatar 
por 2 a 2 no sufoco. No 
game seguinte, o brasilei-
ro ainda tirou a vantagem 
de Etcheverry e teve várias 
chances de fechar, mas 
o argentino confirmou o 
saque. Quebrando em se-
guida, João passou à frente 
por 4 a 3. Depois disso, 
levou os dois seguintes 
com facilidade e fechou 
em outro 6 a 3.
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